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Mondelinge vraag van mevrouw Magali 

Plovie 

4 Question orale de Mme Magali Plovie 4 

aan de heer Guy Vanhengel, lid van het 

Verenigd College, bevoegd voor het 

Gezondheidsbeleid, het Openbaar Ambt, de 

Financiën, de Begroting en de Externe 

Betrekkingen, 

 à M. Guy Vanhengel, membre du Collège 

réuni, compétent pour la Politique de la 

santé, la Fonction publique, les Finances, le 

Budget et les Relations extérieures, 

 

aan de heer Didier Gosuin, lid van het 

Verenigd College, bevoegd voor het 

Gezondheidsbeleid, het Openbaar Ambt, de 

Financiën, de Begroting en de Externe 

Betrekkingen, 

 à M. Didier Gosuin, membre du Collège 

réuni, compétent pour la Politique de la 

santé, la Fonction publique, les Finances, le 

Budget et les Relations extérieures, 

 

aan de heer Pascal Smet, lid van het 

Verenigd College, bevoegd voor het Beleid 

inzake Bijstand aan Personen, het 

Gezinsbeleid en de Filmkeuring, 

 à M. Pascal Smet, membre du Collège 

réuni, compétent pour la Politique d'aide 

aux personnes, les Prestations familiales et 

le Contrôle des films, 

 

en aan mevrouw Céline Fremault, lid van 

het Verenigd College, bevoegd voor het 

Beleid inzake Bijstand aan Personen, het 

Gezinsbeleid en de Filmkeuring, 

 et à Mme Céline Fremault, membre du 

Collège réuni, compétente pour la Politique 

d'aide aux personnes, les Prestations 

familiales et le Contrôle des films, 

 

betreffende "de toepassing van de 

ordonnantie tot instelling van een 

moratorium op het aantal bedden voor 

sommige opvang- en 

huisvestingsinstellingen voor bejaarden". 

 concernant "l'application de l'ordonnance 

visant à instaurer un moratoire sur le 

nombre de lits pour certains établissements 

d'accueil et d'hébergement pour personnes 

âgées". 
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Voorzitterschap: mevrouw Khadija Zamouri, voorzitter van de commissie voor de Gezondheid, en  

de heer Ahmed El Ktibi, voorzitter van de commissie voor de Sociale Zaken. 
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MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

MAGALI PLOVIE  

AAN DE HEER GUY VANHENGEL, LID 

VAN HET VERENIGD COLLEGE, 

BEVOEGD VOOR HET 

GEZONDHEIDSBELEID, HET 

OPENBAAR AMBT, DE FINANCIËN, DE 

BEGROTING EN DE EXTERNE 

BETREKKINGEN,  

AAN DE HEER DIDIER GOSUIN, LID 

VAN HET VERENIGD COLLEGE, 

BEVOEGD VOOR HET 

GEZONDHEIDSBELEID, HET 

OPENBAAR AMBT, DE FINANCIËN, DE 

BEGROTING EN DE EXTERNE 

BETREKKINGEN, 

AAN DE HEER PASCAL SMET, LID 

VAN HET VERENIGD COLLEGE, 

BEVOEGD VOOR HET BELEID 

INZAKE BIJSTAND AAN PERSONEN, 

HET GEZINSBELEID EN DE 

FILMKEURING, 

EN AAN MEVROUW CÉLINE 

FREMAULT, LID VAN HET VERENIGD 

COLLEGE, BEVOEGD VOOR HET 

BELEID INZAKE BIJSTAND AAN 

PERSONEN, HET GEZINSBELEID EN 

DE FILMKEURING, 

betreffende "de toepassing van de 

ordonnantie tot instelling van een 

moratorium op het aantal bedden voor 

sommige opvang- en 

huisvestingsinstellingen voor bejaarden". 

Mevrouw Magali Plovie (Ecolo) (in het Frans).- 

In juni 2017 keurden we een ordonnantie goed die 

een moratorium oplegde voor het aantal bedden in 

rust- en verzorgingstehuizen (RVT's), rustoorden 

voor bejaarden (ROB's) en centra voor 

QUESTION ORALE DE MME MAGALI 

PLOVIE 

À M. GUY VANHENGEL, MEMBRE DU 

COLLÈGE RÉUNI, COMPÉTENT POUR 

LA POLITIQUE DE LA SANTÉ, LA 

FONCTION PUBLIQUE, LES 

FINANCES, LE BUDGET ET LES 

RELATIONS EXTÉRIEURES, 

À M. DIDIER GOSUIN, MEMBRE DU 

COLLÈGE RÉUNI, COMPÉTENT POUR 

LA POLITIQUE DE LA SANTÉ, LA 

FONCTION PUBLIQUE, LES 

FINANCES, LE BUDGET ET LES 

RELATIONS EXTÉRIEURES,  

À M. PASCAL SMET, MEMBRE DU 

COLLÈGE RÉUNI, COMPÉTENT POUR 

LA POLITIQUE D'AIDE AUX 

PERSONNES, LES PRESTATIONS 

FAMILIALES ET LE CONTRÔLE DES 

FILMS,  

ET À MME CÉLINE FREMAULT, 

MEMBRE DU COLLÈGE RÉUNI, 

COMPÉTENTE POUR LA POLITIQUE 

D'AIDE AUX PERSONNES, LES 

PRESTATIONS FAMILIALES ET LE 

CONTRÔLE DES FILMS, 

concernant "l'application de l'ordonnance 

visant à instaurer un moratoire sur le 

nombre de lits pour certains établissements 

d'accueil et d'hébergement pour personnes 

âgées". 

Mme Magali Plovie (Ecolo).- En juin 2017, nous 

avons adopté un texte d'ordonnance visant à fixer 

un moratoire jusqu'au 1er juillet 2020 sur les lits 

en maisons de repos et de soins (MRS), maisons 

de repos pour personnes âgées (MRPA) et centres 
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kortverblijf. Het aanbod moest in 

overeenstemming worden gebracht met de vraag. 

Te veel rusthuisbedden bleven immers leeg, terwijl 

er een groot tekort bestond aan bedden voor 

kortverblijf.  

Het moratorium moest ertoe leiden dat 

rusthuisbedden een nieuwe bestemming kregen. 

600 ROB-bedden moesten worden omgevormd tot 

400 RVT-bedden met intensieve begeleiding. 

Daarnaast moesten er nog eens 120 ROB-bedden 

plaatsmaken voor 100 kortverblijfplaatsen.  

Door die maatregelen wilde men ouderen de kans 

geven langer thuis te blijven wonen en wilde men 

het evenwicht tussen de OCMW's en het 

verenigingsleven enerzijds en de in Brussel 

overheersende privésector herstellen. Het moest 

de eerste stap worden in een globale hervorming 

van de bejaardenzorg.  

De uitvoeringsbesluiten zijn echter nog steeds niet 

goedgekeurd. We krijgen daarentegen almaar 

meer aanvragen voor nieuwe bedden in de 

privésector. Dat gaat in tegen de intenties van het 

Verenigd College om te investeren in thuiszorg.  

Hoeveel aanvragen voor bedden heeft het 

beheerscomité van Iriscare ontvangen? Hoe zit 

het met de verdeling tussen openbare rusthuizen, 

privérusthuizen en vzw's? Hoeveel aanvragen 

werden goedgekeurd?  

Waarom zijn de uitvoeringsbesluiten er nog altijd 

niet? Welke criteria past het beheerscomité van 

Iriscare toe bij de analyse van aanvragen?  

In principe moet er een programma komen. Wat 

doet u om dat voor het einde van het moratorium, 

op 1 juli 2020, klaar te hebben?  

  

de court séjour (CS). Déposé par vous-mêmes 

comme membres du Collège compétents pour la 

Santé et l'Aide aux personnes, le texte devait 

permettre d'adapter le nombre de places à la 

demande de lits. 

Cette décision partait du constat suivant : trop de 

lits de maisons de repos restent inoccupés, alors 

que l'offre de lits de court séjour ou avec un 

encadrement spécifique est beaucoup trop faible. 

Il était donc nécessaire d'adapter l'offre à la 

demande. 

Le moratoire avait pour objectif de ne plus donner 

de nouvelles autorisations de mise en service et 

d'exploitation et devait permettre une réorientation 

de l'offre des maisons de repos afin que ces 

dernières puissent répondre aux besoins de 

chacun.  

Le principal objectif était de réorienter 600 lits de 

type maison de repos (MR) en 400 lits de type 

maison de repos et de soins (MRS), qui offrent un 

accompagnement spécifique pour les patients 

dépendants. De même, 120 lits MR devaient être 

transformés en 100 places de court séjour.  

Ces mesures visaient à permettre aux seniors de 

rester le plus longtemps possible à leur domicile et 

donnaient la priorité aux CPAS et au secteur 

associatif, afin de mieux équilibrer le poids des 

différentes institutions à Bruxelles, où le secteur 

privé prédomine.  

Ce moratoire devait constituer la première étape 

d'une réforme plus globale en termes de 

programmation et de qualité de l'offre de soins aux 

personnes âgées, en ce compris la mise en place 

de formules alternatives qui doivent permettre le 

maintien à domicile dans de bonnes conditions. 

Or, on constate que les arrêtés d'exécution de ce 

moratoire n'ont toujours pas été adoptés, et il nous 

revient que des demandes de plus en plus 

nombreuses d'ouverture de lits, émanant 

notamment du secteur privé, arrivent au comité de 

gestion d'Iriscare qui avalise. Une situation en 

contradiction totale avec la volonté du Collège 

réuni d'investir dans le maintien à domicile, une 

nécessité mise en exergue par l'étude universitaire 

de 2012 sur la mise en place d'une programmation 
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relative aux structures de maintien à domicile et 

de logement des personnes âgées.  

Combien de demandes d'ouverture de lits ont-elles 

été soumises au comité de gestion d'Iriscare ? 

Quelle est la répartition entre les demandes 

émanant du secteur public et du secteur privé, qu'il 

soit associatif ou commercial ? Combien de 

demandes ont-elles été approuvées ? 

Pourquoi les arrêtés d'exécution de l'ordonnance 

n'ont-ils toujours pas été pris ? En l'absence de 

ceux-ci, quels sont les critères sur lesquels se base 

le comité de gestion d'Iriscare pour approuver les 

demandes qui arrivent ? 

Une programmation doit normalement suivre. Que 

mettez-vous en place pour que celle-ci soit prête à 

la fin du moratoire, le premier juillet 2020 ? 

  

De heer Didier Gosuin, lid van het Verenigd 

College (in het Frans).- Eerst en vooral wil ik 

erop wijzen dat we tot deze maatregel zijn moeten 

overgaan omdat er in het verleden zonder veel 

omhaal duizend nieuwe RVT-bedden waren 

goedgekeurd.  

Het moratorium kwam er na de vaststelling dat 

het Brusselse aanbod in de bejaardenzorg 

volstond maar niet aan de behoeften was 

aangepast. Het aanbod omhelsde naast 9.759 

ROB-bedden en 6.236 RVT-bedden ook 1.320 

hoofdzakelijk ROB-bedden, waarvoor 

toestemming was gegeven maar die niet of nog 

niet in gebruik waren.  

Het Verenigd College besliste om een moratorium 

in te stellen, enerzijds om de groei van het aantal 

ROB-bedden te stoppen en de bestaande bedden 

om te vormen tot RVT- en kortverblijfbedden, en 

anderzijds om ons de tijd te geven om nieuwe 

criteria vast te leggen. Het moratorium betreft niet 

alleen alle ROB-, RVT- en kortverblijfbedden, 

maar ook de zogenaamde reservebedden.  

Dankzij het moratorium worden er geen nieuwe 

ROB-bedden goedgekeurd en wordt een 

goedkeuring voor ROB-bedden tot een 

goedkeuring voor RVT-bedden omgevormd, 

M. Didier Gosuin, membre du Collège réuni.- 

Avant tout, je précise que, si nous avons été 

confrontés à la nécessité de prendre cette mesure, 

c'est parce qu'avec beaucoup de légèreté, le 

gouvernement francophone précédent avait 

approuvé près de 1.000 lits en maisons de repos et 

de soins (MRS). L'ordonnance dont vous faites 

mention est celle du 13 juillet 2017 visant à 

instaurer un moratoire qui interdit temporairement 

aux établissements bruxellois pour personnes 

âgées d'augmenter le nombre de lits en maisons de 

repos pour personnes âgées (MRPA), en maisons 

de repos et de soins (MRS) et de court séjour.  

Ce moratoire a été adopté après le constat que 

l'offre d'hébergement pour personnes âgées, pour 

les raisons préélectorales que je vous ai citées, 

était suffisante en Région de Bruxelles-Capitale, 

mais mal orientée pour satisfaire les besoins de la 

population. Nous disposons en effet de 9.759 lits 

MRPA, 6.236 lits MRS et 1.320 lits en 

portefeuille, à savoir principalement des lits 

MRPA qui disposent d'une autorisation de mise en 

service et d'exploitation, mais qui ne sont pas 

encore exploités ou plus exploités pour l'instant.  

Le Collège réuni avait donc proposé à cette 

assemblée de prendre une ordonnance moratoire 

pour, d'une part, stopper la création de lits MRPA 

et réorienter le parc existant vers plus de lits MRS 



7 I.V. COM (2018-2019) Nr. 4 12-12-2018 C.R.I. COM (2018-2019) N° 4  

 VERENIGDE COMMISSIES 

GEZONDHEID – SOCIALE ZAKEN 
 COMMISSIONS RÉUNIES   

SANTÉ - AFFAIRES SOCIALES 
 

 

 

 

 

Verenigde Vergadering van de Gemeenschappelijke Gemeenschapscommissie – 

Integraal verslag – Verenigde commissies voor de Gezondheid en de Sociale Zaken – Zitting 2018-2019 

Assemblée réunie de la Commission communautaire commune – 

Compte rendu intégral – Commissions réunies de la Santé et des Affaires sociales – Session 2018-2019 

behalve in twee gevallen:  

- wanneer reservebedden of bedden die in gebruik 

zijn, worden overgedragen van de ene juridische 

entiteit naar de andere;  

- wanneer ROB-bedden worden omgevormd tot 

RVT-bedden of bedden voor kortverblijf. 

Voorlopig is die uitzondering niet mogelijk omdat 

de conversiesleutel nog in een besluit moet 

worden vastgelegd.  

Sinds de publicatie van de ordonnantie van 13 juli 

2017 en nog voor de oprichting van de instelling 

van openbaar nut (ION) Iriscare zijn er inderdaad 

vergunningsaanvragen ingediend voor 333 

bedden. Sinds Iriscare actief is, werden er 

nogmaals 721 aanvragen ingediend. Enkel 

wanneer er bedden naar andere instellingen 

werden overgedragen, werden er nieuwe 

vergunningen afgeleverd.  

Naast die ordonnantie van 2017, waarin het 

moratorium is opgenomen, hebben mijn 

ambtgenoten van Bijstand aan Personen de 

Verenigde Vergadering op 24 oktober 2018 een 

ordonnantie laten goedkeuren tot wijziging van de 

ordonnantie van 24 april 2008 betreffende de 

voorzieningen voor opvang of huisvesting van 

bejaarde personen. Die legt de basis voor een 

bevriezing van het aantal bedden in instellingen 

van beide taalgemeenschappen die zijn 

overgeheveld naar de Gemeenschappelijke 

Gemeenschapscommissie (GGC) en omvat de 

definitie van concepten die nodig zijn om het 

moratorium te kunnen uitvoeren, zoals het concept 

van begin van uitvoering. Die notie is belangrijk 

omdat ze bepaalt wanneer de autoriteit erkent dat 

de instelling is gestart met de ingebruikname van 

bedden. Het gaat dus niet om reservebedden.  

Zonder de ordonnantie van oktober 2018, die 

onder de exclusieve bevoegdheid valt van mijn 

collega's van Bijstand aan Personen, hadden we 

niet kunnen voortwerken aan de 

uitvoeringsbesluiten inzake het moratorium.  

Het Verenigd College moet de 

uitvoeringsbesluiten goedkeuren die de 

voorwaarden voor de omzetting vastleggen:  

et de court séjour et, d'autre part, fixer les critères 

de la programmation future. Le moratoire vise 

tous les lits MRPA et MRS, ainsi que les lits de 

court séjour en service, mais également les lits dits 

en portefeuille.  

Le moratoire a pour effet d'empêcher l'octroi de 

nouvelles autorisations de mise en service et 

d'exploitation pour un lit MRPA ou la 

transformation d'une autorisation MRPA en lit 

MRS, sauf dans les deux cas suivants : 

- lorsque des lits en portefeuille ou en service sont 

transférés d'une entité juridique à une autre, ce qui 

nécessite la production d'une nouvelle 

autorisation ; 

- lorsque des lits MRPA sont convertis en lits 

MRS ou en lits de court séjour. Cette possibilité 

requiert néanmoins de fixer par arrêté la clé de 

reconversion et cette dérogation n'est donc pas 

encore possible. 

Les services du Collège réuni, et maintenant 

Iriscare, ont effectivement reçu, depuis la 

publication de l'ordonnance du 13 juillet 2017 

jusqu'à la mise en place de ce même organisme 

d'intérêt public Iriscare, des demandes 

d'autorisation spécifiques de mise en service et 

d'exploitation portant sur 333 lits. Depuis la mise 

en place d'Iriscare, des demandes ont été 

introduites pour 721 lits. Les dossiers dans 

lesquels une nouvelle autorisation de mise en 

service et d'exploitation a été accordée concernent 

des situations de cession de lits entre institutions. 

En ce qui concerne l'application du moratoire et, 

plus précisément, la reconversion de lits MRPA en 

lits MRS ou de court séjour, je rappelle qu'outre 

l'ordonnance moratoire votée en 2017, nos 

homologues de l'Aide aux personnes ont présenté 

à cette assemblée une ordonnance dite de 

basculement, qui a été adoptée le 24 octobre 2018. 

Il s'agit de l'ordonnance modifiant l'ordonnance du 

24 avril 2008 relative aux établissements d'accueil 

ou d'hébergement pour personnes âgées.  

Cette ordonnance fixe la base nécessaire à 

l'exécution du moratoire pour les institutions 

monocommunautaires qui ont basculé en 

Commission communautaire commune (Cocom), 
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- de reconversiesleutel (bijvoorbeeld 1,5 ROB-bed 

voor een RVT-bed);  

- de toekenningsvoorwaarden;  

- het maximale aantal bedden dat kan worden 

omgevormd en de verdeling daarvan tussen 

openbare rusthuizen, vzw's en privé-instellingen.  

Er zijn twee uitvoeringsbesluiten in de maak. Het 

eerste gaat over de intrekking van de vergunning 

voor reservebedden van instellingen die op 

middellange termijn geen concrete plannen 

hebben met die bedden. Het andere bepaalt dat 

het moratorium eindigt op 1 juli 2020 en voorziet 

in het maximale aantal bedden na reconversie.  

In deze fase schatten we dat er door reconversie of 

de ingebruikname van reservebedden 400 RVT-

bedden en 100 kortverblijfbedden zullen bij 

komen.  

We doen al het mogelijke om de besluiten voor het 

einde van de regeerperiode te laten goedkeuren.  

  

de même que la base ordonnancielle de certains 

concepts nécessaires à l'exécution du moratoire, 

tels que la notion de commencement d'exécution.  

Ce concept de commencement d'exécution est 

important, car il détermine le moment où l'autorité 

reconnaît que l'institution est entrée dans un 

processus de création physique des lits. Il ne s'agit 

donc pas de lits en portefeuille qui resteraient 

dormants et pourraient être récupérés. Pour ces 

raisons, l'ordonnance qui vous a été présentée par 

nos homologues de l'Aide aux personnes, 

s'agissant de leur compétence exclusive, était une 

condition impérative à la poursuite de nos travaux 

sur les arrêtés d'exécution dudit moratoire.  

Le Collège réuni doit maintenant prendre les 

mesures d'exécution qui viseront à fixer les 

modalités de la reconversion : 

- la clé de reconversion : 1,5 lit MRPA pour créer 

un lit MRS, par exemple ;  

- les conditions d'octroi ; 

- le nombre maximum de lits pouvant être 

convertis et la répartition de ceux-ci entre les 

institutions publiques, privées associatives et 

privées commerciales. 

Pour ce faire, deux arrêtés sont en cours 

d'adoption. L'un porte sur la récupération des lits 

en portefeuille qui ne présentent pas de projet 

concret. En d'autres mots, il s'agit de retirer les 

autorisations de mise en service et d’exploitation 

aux institutions qui n'ont aucun projet concret à 

moyen terme, pour les mettre à la disposition 

d'autres institutions. La récupération ne doit donc, 

en principe, pas concerner les projets repris dans 

le calendrier de construction qui sont dans un état 

d'avancement plus élevé. 

L'autre arrêté fixe la fin du moratoire au 1er juillet 

2020 - à charge pour le futur gouvernement de 

l'allonger éventuellement - et prévoit le nombre 

maximum de lits à créer par reconversion, ainsi 

que les modalités de cette création. 

À ce stade, il est estimé que nous pourrons ouvrir, 

par reconversion de lits en portefeuille récupérés, 

400 lits MRS supplémentaires et 100 lits de court 
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séjour supplémentaires. Il s'agira d'une étape 

importante dans la réorientation de l'offre par 

rapport aux besoins, et ce dans le cadre du parc 

existant. 

Nous mettons tout en œuvre pour que ces arrêtés 

soient approuvés avant la fin de cette législature. 

  

Mevrouw Magali Plovie (Ecolo) (in het Frans).- 

Ook wij vinden dat de Franse 

Gemeenschapsminister vreemd met de aanvragen 

is omgesprongen. 

De heer Didier Gosuin, lid van het Verenigd 

College (in het Frans).- Het was een collegiale 

beslissing. 

Mevrouw Magali Plovie (Ecolo) (in het Frans).- 

Het was een beslissing van de minister. 

De GGC liet in 2012 een studie uitvoeren, waarbij 

de Franse Gemeenschap (Cocof) en de Vlaamse 

Gemeenschap werden betrokken. Doel was om 

beter in te spelen op de noden. 

Het gaat inderdaad om een complex dossier, maar 

het kan niet dat aanvragen onbeantwoord blijven. 

In afwachting van een concrete programmering 

moet het beheerscomité reeds criteria vastleggen. 

Het kan niet zomaar alles aanvaarden omdat er 

nog geen regels zijn, en moet rekening houden met 

de noden van de verouderende bevolking. 

De vooruitgang die u met beide besluiten wilt 

boeken, is van groot belang, maar we moeten 

vermijden dat we in dezelfde toestand verzeilen als 

bij de Cocof op het einde van de vorige 

regeerperiode.  

  

Mme Magali Plovie (Ecolo).- On peut s'accorder 

sur le fait qu'au sein de la Cocof, le ministre en 

question a géré les demandes de manière 

particulière.  

M. Didier Gosuin, membre du Collège réuni.- 

La décision était collégiale. 

Mme Magali Plovie (Ecolo).- C'était une décision 

du ministre, mais soit.  

Il y a un certain nombre d'éléments à pointer. Tout 

d'abord, l'étude décidée par la Cocom en 2012, 

sous la précédente législature, en associant la 

Cocof et la Communauté flamande pour répondre 

au mieux aux besoins des personnes.  

Je reconnais que les choses ne sont pas faciles à 

mettre en place. Il s'agit d'un processus complexe, 

qui nécessite de déterminer des critères justes et 

de se mettre d'accord. Depuis le basculement, il 

n'est plus nécessaire de s'accorder avec la Cocof. 

En outre, je vois très bien à quoi vous faites 

référence concernant l'ordonnance de 

basculement, que nous avons votée il y a quelques 

semaines. Son adoption marque une étape 

importante, je vous l'accorde.  

Entre-temps, les choses évoluent et des demandes 

restent en suspens. Dans l'attente des 

programmations, il est donc important que le 

comité de gestion se fixe des critères. Il ne peut 

pas accepter tout et n'importe quoi sous prétexte 

qu'il n'existe pas encore de règle. Il est donc 

normal que cela prenne du temps. Il doit tenir 

compte des besoins de la population vieillissante.  

J'entends bien les avancées que vous visez par les 

deux arrêtés, qui sont fondamentaux. Mais entre-

temps, des critères doivent permettent une certaine 

objectivité pour éviter la situation que nous avons 
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rencontrée à la fin de la législature précédente au 

sein de la Cocof. 

  

De heer Didier Gosuin, lid van het Verenigd 

College (in het Frans).- U hebt gelijk. In 2012 

bleek uit een studie dat er nood was aan RVT-

bedden, niet aan ROB-bedden. Het is dan ook 

onaanvaardbaar dat dezelfde ministers - de 

Franstalige ministers van de GGC zijn de 

Franstalige ministers van de Cocof -, die de studie 

kenden, op voorstel van één minister collegiaal 

hebben aanvaard om aan de privésector bijna 

duizend bedden toe te kennen! 

We hebben dat rechtgetrokken. De enige 

aanvragen die we aanvaarden, zijn die voor de 

overheveling van een bestaand bed naar een 

andere instelling. U mag gerust zijn: we treden 

niet zo lichtzinnig op als het vorige Verenigd 

College. Toen werd alles er net voor de 

verkiezingen door gejaagd.  

 

 

 

 

Mevrouw Magali Plovie (Ecolo) (in het Frans).- 

Het beleid waar u het over hebt, was dat van de 

Cocof, niet dat van de GGC.  

De heer Didier Gosuin, lid van het Verenigd 

College (in het Frans).- Dat is wat ik zeg, maar de 

Franstaligen mogen zich niet schizofreen opstellen 

door een bepaalde richting in te slaan in de Cocof 

en de tegenovergestelde richting in de GGC. Ook 

al ben ik een pleitbezorger van de Cocof, 

dubbelzinnige en hypocriete communicatie 

verdraag ik niet.  

Mevrouw Magali Plovie (Ecolo) (in het Frans).- 

Het was niet dezelfde minister die bevoegd was 

voor Bijstand aan Personen. Mijn woorden zijn 

M. Didier Gosuin, membre du Collège réuni.- 

Et vous avez raison. En 2012, une étude a montré 

qu'il fallait des lits MRS et pas des lits MRPA. 

C'est d'autant plus critiquable que les mêmes 

ministres - les ministres francophones de la 

Cocom sont les ministres francophones de la 

Cocof -, pourtant en possession de ladite étude, 

ont collégialement accepté, sur la proposition d'un 

ministre, la livraison de près de 1.000 lits, et à 

100% dans le secteur privé !  

Nous avons donc restauré un cadre normal. Nous 

travaillons en binôme, mon homologue et moi-

même, et nous suivons la même démarche. Les 

seules demandes acceptées sont celles liées au 

transfert d'un lit existant vers une autre institution. 

En effet, comme le démontre l'étude, à ce stade, il 

n'est pas nécessaire de créer ou d'ouvrir des lits 

MRPA supplémentaires.  

Rassurez-vous, nous n'aurons pas la légèreté du 

Collège précédent. Nous travaillons de manière à 

fixer un cadre et nous donnerons au prochain 

gouvernement les instruments dont nous n'avons 

pas hérité. Sous la législature précédente, le 

Collège a tout lâché quinze jours ou trois semaines 

avant les élections.  

Mme Magali Plovie (Ecolo).- En tout cas, la 

politique que vous pointez était le fait de la Cocof 

et pas de la Cocom. 

M. Didier Gosuin, membre du Collège réuni.- 

Évidemment, c'est ce que j'ai dit, mais les 

francophones ne doivent pas agir de manière 

schizophrène en faisant une chose au niveau de la 

Cocof et le contraire à la Cocom. Bien que 

défenseur de la Cocof, je n'ai pas cette folie et je 

ne l'aurai jamais. Je n'apprécie guère les propos 

ambigus et hypocrites. Je suis cohérent du début à 

la fin de la journée.  

Mme Magali Plovie (Ecolo).- Ce n'était pas le 

même ministre chargé de l'Aide aux personnes. 

Mes propos ne sont ni ambigus ni hypocrites. 

Nous sommes cohérents également. 
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dubbelzinnig nog hypocriet. Ook wij zijn coherent.  

- Het incident is gesloten. 

  

- L'incident est clos. 

  

_____ _____ 

  

 

 


